

EN SEPTIEMBRE:

Conectividad y educación se tomaron la pauta de Universo Tecnológico

En el espacio radial, los expertos invitados se refirieron, entre otras cosas, al rol que juegan los profesores en una sociedad digitalizada.

PAMELA CARRASCO T.

Chile es uno de los países de la región con mejor conectividad. Prácticamente, todo el territorio nacional cuenta con acceso a internet y, según la Subtel, el 69,7% de las conexiones se dan a través de fibra óptica.

“La fibra óptica hoy es la principal raíz de conectividad que las personas usamos, y creo que debemos seguir desarrollándola”, dijo Lucas Muia, gerente de Internet de Directv Chile, durante su participación en Universo Tecnológico, programa que se transmite todos los lunes a las 16:00 horas por radio Universo, que es conducido por Octavia Rivas y Arturo Catalán.

Muia también habló de la importancia de trabajar en acortar la brecha digital, a través de programas como Escuela Plus, que combina contenidos educativos audiovisuales y estrategias de alfabetización digital para docentes, estudiantes y familias de toda América Latina.

DESDE LA DOCENCIA

En el siguiente capítulo, Elisa Araya, rectora de la Universidad Metropolitana de Ciencias de la Educación, se refirió a la formación digital de los profesores y al rol que estos tienen en la educa-



UNIVERSO TECNOLÓGICO ES PRESENTADO POR INTELIGENCIA DIGITAL, un proyecto del diario “El Mercurio”.

ción del futuro.

A su juicio, la pregunta que debemos hacernos es cuál es el valor de estar en una sala de clases con un profesor cuando tenemos acceso ilimitado a la información a través de la tecnología. “En términos de contenidos y de procedimientos, podemos aprender de una charla, un pódcast o un video. Pero aprender a ser ciudadano, la convivencia y la ética, todo eso se aprende con el otro, y se da en la sala de clases y el patio”, comentó.

Por eso llamó a mirar la tecnología con equilibrio y a comenzar a usarla a partir de 5° o 6° básico, ya que antes los niños necesitan, sobre todo, herramientas de socialización. “Y siempre centrar el foco en el aprendizaje y el pensamiento crítico”, dijo.

MIRADA INTEGRADORA

El buen uso de la tecnología fue el tema de conversación de Catalina Araya, directora de Educación de Fundación País Digital, en el último capítulo del mes. La experta dijo que es imprescindible prepararse tecnológicamente para los desafíos que vienen, sobre todo en materia de empleos, que requerirán cierto tipo de habilidades digitales.

En ese sentido, cree que más que prohibir los celulares en los colegios, lo mejor es ponerlos al servicio de la educación: “Debemos integrar las tecnologías y tener un rol clave como educadores”, recalzó.

Las entrevistas se pueden revivir en <https://universo.cl/programa/universotecnologico/>